

Franqueo Concertado

## El Aplec de Vilanna Prohibición levantada

Acértese el día en que los jaimistas de esta Provincia vamos a dar un espectáculo hermosísimo de santa fraternidad y exteriorizar los entusiasmos de nuestro corazón por la Causa bendita de Dios, la Patria y el Rey.

La ocasión no podrá ser más favorable, como simpático el objeto que a Vilanna nos llevará.

Rendir un tributo de admiración a los mártires de nuestra bandera, hacer memoria de un hecho sin ejemplar en la historia de los pueblos cultos y civilizados, levantar bien alta una cruz con la inscripción de los nombres, de los que derramaron su sangre en defensa de la Española Tradición, rogar por los que fueron nuestros hermanos de Causa, a fin de que Dios les depara su eterno galardón y pedir se abran los ojos de tantos obcecados en el error y la mentira, haciéndoles abandonar un campo en que sólo se cultivan los desengaños, para venir a nosotros que somos la esperanza de la Patria en los adagos días que se avecinan.

Las animosas juventudes y los simpáticos «requetés» se aprestan para acudir como un solo hombre a Vilanna el próximo día 14.

Cuando entré nuestros correligionarios de Gerona y pueblos limítrofes el entusiasmo de un modo admirable con el fin de tomar parte en tan hermosa jornada que no ha de ser de gloria para nuestra bandera. En fin, todo hace prever un éxito brillante y consolador.

Con que cada uno de los que hoy han tomado ya la determinación de asistir al Aplec, convenciérase a un amigo sobre el mismo objeto habríamos conseguido tejer una corona inasaciable para nuestra Bandera.

¡Ea, pues, correligionarios a cumplir todos con su deber!

A Vilanna, el próximo día 14.

La Comisión organizadora del aplec está en pleno período de actividad. Sin descanso se comunica continuamente con las diversas entidades y personas de significación que han ofrecido asistir a tan importante acto.

Queremos hoy anticipar notas del programa de la fiesta.

Se ha contratado una brillante orquesta de esta capital que ejecutará distintas composiciones y variadas ar-

denas en horas que se concretarán en el programa.

Canterá el solemne Oficio que se celebrará junto a la Cruz, antes de la solemne bendición de ésta, una capilla de Música de Gerona.

Después de la comida tendrá lugar un grandioso mitin de homenaje a los Mártires de Vilanna en el que además de los diputados a Cortes señores Llozas e Iglesias y el Senador Sr. Bofarull, tomarán parte representantes de la Prensa, Juventudes jaimistas y un veterano su nombre de las familias de las víctimas.

Terminado el Homenaje, se bailaràn sardanas, para esperar el regreso a Gerona.

**Banquete en la colonia Bonmati**

Para facilitar la comida a cuantas personas no quieran traerla, se celebrará un banquete en local amplio y suficiente en la Colonia Bonmati, cercana a Vilanna a donde serán trasladados los comensales inscritos y que posean los correspondientes vales en carruejes preparados al efecto.

Los vales se expenderán desde el día 8 al 12 en la Radicación de EL NORTE, Librería del Carmen, (Calle de Adanos, 19) y Juventud Tradicionalista, (Centro Mora), al precio de 3 ptas.

**Suscripción abierta para sufragar los gastos y erigir una gran cruz, en recuerdo de nuestros hermanos asesinados en el lugar de Vilanna (Bescanó).**

Suma anterior	243'35
Rdo. Domingo Ferramón ex Económico de Vilanna	5 00
Rdo. José Massagué	0'50
Alfonso de Batlle	0'50
Simón Vallibobera	10 00
Círculo Tradicionalista de Segovia	5 80
Un veterano de Vilanna	28 00
Benito Bosch	2 00
Antonio Guartmorner	1 00
Un tradicionalista	1 00
Francisco Freixas	1 00
<b>Total</b>	<b>298'15</b>

### Un diario conservador confiesa su culpa y pide perdón

Hace días publicamos en nuestra información telegráfica la noticia de que el ilustrísimo señor Obispo de Lugo había prohibido la lectura del periódico conservador «El Norte de Galicia».

La campaña hecha por el diario conservador provocó general protesta en toda aquella católica diócesis, y el ilustre Prelado que la rigió fué objeto de singulares demostraciones de filial y respetuoso afecto, desagraviándole así de los ataques violentos dirigidos por «El Norte de Galicia».

Pero el periódico conservador, que fué reincidente en sus agravios, debió ver el espectáculo que se ofrecía, contemplando al pueblo al lado de su queridísimo Prelado, sintió el efecto de su penitencia actitud y pidió perdón.

He aquí la instancia que su director remitió al Prelado:

«Ilustrísimo señor Obispo de Lugo.

Ilustrísimo señor:

Don Juan Manuel Pardo, director de «El Norte de Galicia», a V. Ilustrísima y Reverendísima con el mayor respecto expone: Que sorprendido por el decreto de 25 del corriente, publicado en el «Boletín Oficial» del Obispado, en el que V. Ilmo. prohíbe la lectura del diario que dirijo, fundándose en unos artículos en los que constan frases que V. Ilmo. consideró molestas para la dignidad del Prelado; reconociendo que efectivamente se ha fe t o, y dado el carácter católico y respetuoso con la autoridad eclesiástica, que siempre he ostentado, reflejándose en la publicación que dirijo.

Suplico a V. Ilmo. se digne otorgar el correspondiente perdón, y levantar la prohibición de referencia. Gracia que espera de la bondad de V. Ilmo., cuya vida guarde Dios muchos años.

Lugo 28 de Agosto de 1913.—Juan Manuel Pardo y Pardo.

El señor Obispo, siempre bondadoso, otorgó su perdón y levantó la prohibición decretada contra el periódico dicho.

### Actualidad

No se habla de otra cosa. El buen pueblo madrileño está obsesionado por el desenlace grotesco de las tituladas luchas greco-romanas, que con grave ultraje de la honorabilidad de la cultura Grecia y de la soberbia Roma de otros tiempos presentaban unos cuantos bestias bien cebados en el Parque de Atracciones de la Ciudad Lineal de Madrid.

Aquí tomaron las gentes en serio el espectáculo ese de las luchas, llegando a pegar dos duros por butaca, y se dividieron en bandos, y algunas veces, al terminar la parodia, hubo luchas verdad entre ocholistas y antiocholistas, con la diferencia de que los espectadores, a menudo, se hacían daño de veras.

Cada uno de esos colosos cargados de grasa que se maceraban las carnes lanzándose escupitajos a la cara y se mordían el cogote a la vista del respetable público, tenía su partido, ni mas ni menos que si fuesen ex ministros liberales.

Estos partidarios gruñían como fieras cuando sus campeones favoritos llevaban la peor parte y colmaban de insultos y denuestos al vencedor.

Si, por el contrario, el predilecto se ponía en condiciones de ganar y cogía por el cuello a su adversario, los espectadores gritaban: «¡Apríete! ¡Abógale! ¡Déjalo muerto!»

Después, en los intermedios o al salir del Parque se libraban singulares combates sobre si Jaoul había dado el golpe de Arpin mejor que Taiwoski, o si Ochoa punteó con mas o menos sueldidad.

Estas discusiones le costaron una paliza a un notario de Madrid, y un día por poco le saltan un ojo a un senador vitalicio maurista que no perdía sesión greco-romana.

Una de las características del bárbaro espectáculo era, precisamente, la de que logró despertar emoción entre personas que ni por sus antecedentes ni por sus costumbres y manera de ser tienen nada de griegos y mucho menos de romanos. Yo he visto en la Ciudad Lineal a jubilados de la Magistratura y a personalidades de tanto prestigio como el general Azcárraga, que seguían con verdadera pasión los incidentes de los encuentros, hasta el punto de que no les habría costado gran esfuerzo subir al ring y despojarse deahonestamente de las ropas para dar una maza a sus luchadores favoritos.

Para todos estos aficionados de buena fe supone un golpe rudo y tremendo el cómico desenlace de las luchas. El león de Navarra como llamaban a Ochoa, conducido a la cárcel entre guardias porque decía que le acababan de torcer un dedo, representa casi una catástrofe nacional.

Cuántas personas habrá que no se impresionaron tanto cuando la pérdida de las colonias y cuando se demostró en Cavite que los barcos de la escuadra, cifra de nuestros sueños de poderío naval, eran de cartón piedra, muy bien pintado?

Los dioses del olimpo casero están en bancarota; nuestros prestigios son de barro; la caída de Ochoa, es todo un símbolo; cualquier día nos enteraremos con asombro de que a Romanones le han dado un billete de cinco duros falso, y de que a Brocas le acaban de timar todos sus aborritos por el procedimiento de la guitarra.

se luego lectura de las composiciones premiadas. Después de entregados los premios a los autores de las composiciones poéticas y musicales el «Orfeo Montserrat» ejecutará un gran concierto finalizando dicho acto con una salve cantada por la Escolanía.

Los jurados nombrados para dar el veredicto a las composiciones poéticas y musicales recibidas tienen muy adelantado su trabajo habiendo sido este algun tanto pesado dado el número e importancia de la mayor parte de las composiciones presentadas.

### MADRID Calamidad pública

Los que tienen trato frecuente o íntimo con los consejeros de la Corona, les oyen a menudo frases que exteriorizan, cuando no la seguridad, el temor de que no sobrevivirán muchos días al viaje de Poincaré. Algunas esperanzas cifren en la actitud de Maura, en la escasa acometividad de García Prieto y en el ruido que puedan mover la prensa remunerada y los republicanos, que parecen estarlo; pero en realidad esas esperanzas son muy tenues, tanto, casi, como las que abraja la familia de un enfermo después de haber oído decir al doctor: la ciencia ha agotado todos sus recursos.

Temen estos liberales que los venga la muerte ministerial, seben que la merecen. En cuatro años con todas las prodigalidades del favor arriba, con resignaciones inverosímiles en medio y con sometimientos lacayunos abajo, no han podido constituir, ni aparentemente siquiera, una unidad gobernante. En los cien días de Moret, en los dos años largos de Canalejas, en estos nueve meses de la cada vez más inverosímil presidencia romononista, el poseedor del poder, teniéndolo todo por acción o por omisión fuera de su partido, no podía, dentro de él, apartar la mirada de aquellos carifiosos y lealísimos amigos suyos que acechaban la ocasión de quebrantarlo y de hundirlo. En el cielo ministerial, la luna de miel no ha brillado sino en las horas transcurridas entre el planteamiento y la resolución de sus innumerables crisis, entre la esperanza nacida al iniciarse el conflicto y muerte para dar vida a una desilusión o a un desengaño al terminarse.

Y lo propio acontece ahora. La posesión de la «Gaceta», las ocho o diez senadurías vitalicias vacantes, la posibilidad de que todavía trisefen las artes hábiles o marrulleras del conde, el despego que hacia el poder siente el jefe conservador, el escasísimo esfuerzo que hace el país porque le saquen o por salir por su propia voluntad y con algo más que con protestas fatimas y con exclamaciones dolorosas de la charca en que le tienen metido, todo ello es parte para que algunos no se decidan y continúen con el cuerpo, y por si pueden darle algún regalo, donde no tienen el espíritu. Pero la incertidumbre es general y el temor se halla muy extendido, y a cuál más, cuál menos de los que se muestran externamente esperanzados le anda por dentro la procesión del pesimismo que empezó a desfilar el día mismo de la clausura de las Cortes y acabará tristemente para los procesionistas, felizmente para el país, el día mismo en que termine el dictatorial interregno.

Y eso es lo que significa esta frase que ex abundancia cordis parló ayer el conde de Romanones: «el mes de Septiembre será el de las grandes preocupaciones políticas». Le faltó añar-

dir: «y el de Octubre, el de los grande acontecimientos».

¡Echémonos a temblar! Nueve minutos que saben que van a morir, y con dos meses por delante para testar, sea cosa que se acerca mucho a una tremenda calamidad pública.

MIGUEL PEÑALFOR.



El capitán Cogolludo, del Tabor de Tetuán, que tan heroicamente ha peleado en los recientes combates librados a orillas del río Martín.

### Figueras pro Esperanto

Ya no puede dudarse del éxito grande que coronará el acto que para pagar el Esperanto en todo el Ampurdán, se celebrará en Figueras en la noche de hoy sábado en el magnífico salón de la sociedad «Casino Menestral». Al mismo asistirán representantes de sociedades de todos los matices y harán uso de la palabra diversos oradores de Figueras y de toda la provincia que llenarán de entusiasmo por el idioma esperantista a la multitud que llenará el local.

Deada luego prometemos a los lectores de EL NORTE amplia reseña del acto que pondrá a Figueras al nivel en este ramo, de sus compañeras de toda la provincia gerundense.

Se da como cierta la constitución de una Agrupación esperantista, integrada por entusiastas jóvenes de nuestra ciudad, la cual abrirá clase de esperanto a cargo de un distinguido cultivador de la lengua, al mismo tiempo que tendrá su Sección de propaganda para extender el entusiasmo por todos los pueblos de nuestra comarca a fin de unirles al movimiento.

Parece que la Agrupación estará instalada en las dependencias galantemente cedidas por otra entidad y que llevará por título «Ampurdana Juneco».

De veras lo deseamos.

Se ha encargado de resumir los discursos que se pronunciarán en el mitin de esta noche, el presidente del mismo, nuestro Alcalde don Gregorio Santaló, quien así se lo ha ofrecido al principal organizador del acto, el joven profesor y compatriota nuestro don Delfín Dalmau.

Han ofrecido asimismo permanecer en Figueras para asistir a la fiesta muchos de los esperantistas catalanes que en el tren de las 2 de la tarde debían pasar por ésta al regresar del Congreso Internacional Esperantista de Berna que acaba de tener lugar. Conjuntamente, vendrán algunos delegados de entidades adheridas a la «G. E. L.»

Háblase ya de que, la Agrupación «Ampurdana Juneco» organizará de

### A la prensa jaimista y católica

Nos permitimos hoy dirigir esas cuatro líneas de agradecimiento a nuestros colegas de provincias que con motivo del atropello de que fué víctima el padre de nuestro querido amigo, el reverendo don José Freixas tomaron ocasión de demostrar el espíritu de fraternal solidaridad periodística que les informa.

Las frases condenatorias del brutal atropello; el deseo de que se castigue a quienes demostraron no tener noción de la caballeridad y del honor, nos obligan en el fondo del corazón a exclamar:

¡Gracias, gracias mil caros colegas! En medio de la congoja que nos produjo el acto canallesco sin precedentes de los hechos de los pueblos civilizados, las frases de aliento y los generosos ofrecimientos que se nos han hecho han contribuido a mitigar el dolor de nuestro espíritu.

Desde un principio al hacernos cargo de la labor que sobre nuestros débiles

# Sastrería para señores Sacerdotes de Agustín Bassedas Diaz

calle de Angel Guimerá, 8 y 12.—BAÑOLAS

Se confeccionan toda clase de prendas en dicho ramo; sotana primitiva sin mangas, sotana española, francesa y romana, balandrán (a) llova, dulletas, manteos, balonas, palaciegas, mu-setas, etc., etc.

Para informes en Gerona, JUAN MATAS tienda de Tejidos, Géneros de punto y Mercería.

Rambla de la Libertad, 15 (lado del rio, frente del Café Norat)

acuerdo con el Comité Permanente de Fiestas, una gran solemnidad esperantista que formará parte del programa general de festejos para las de Santa Cruz venideras.

No lo dudamos del entusiasmo de nuestros jóvenes por todo lo grande y adelantado.—El Corresponsal.

## Mazzantini, volando... y soñando

El célebre ex matador de toros Luis Mazzantini, acaba de realizar uno de sus grandes deseos: subir a un aeroplano y surcar el espacio. Gerarier, el intrépido aviador franco español, le ha llevado en calidad de pasajero en uno de los vuelos que ha realizado estos días sobre Cádiz.

Al referir a varios amigos sus impresiones sobre el viaje aéreo que acababa de realizar, Mazzantini se mostró entusiasmadísimo, y en aquellos momen-



Mazzantini

tos de sincera satisfacción, hizo una revelación sensacional: dijo que soñaba con volver a su antigua profesión de matador de toros, y que si las pruebas a que se va a someter en el próximo invierno evidencian de una manera indudable que se halla con facultades para matar toros, volverá a pisar la candente arena.

¡Bravo, don Luis!  
V. tan oportunista como siempre. Ahora que Ricardo Bomba se retira, V. anuncia su vuelta a la vida del toro.

## GENERALES

En la excursión marítima que organiza el «Ateneo Enciclopédico Popular» de Barcelona, para los días 7, 8 y 9 del corriente por Costa Brava, toma parte el ilustrado abogado y gran entusiasta esperantista catalán don Rómulo S. Rocamora, expresidente de «Kataluna Sperantista Federacio», cuyo señor invitado por «Esperanta Lernejo», agrupación esperantista de San Feliu de Guixols, dará el próximo domingo, día 7 en la sala de sesiones de aquel ayuntamiento una conferencia desarrollando los temas:

«Necesidad absoluta de un idioma internacional.»  
«La Fuerza Social del Esperanto.» por cuyo motivo no dudamos será escuchado de selecta y numerosa concurrencia.

11.598 a la de Lérida, 9.417 a la de Gerona y 4.761 a la de Tarragona.

Los citados individuos poseen 43646 armas de fuego, o sea 240 pistolas, 1.278 revólvers, 339 carabinas Winchester, 163 Mausers, 5.909 Remingtons, 433 de otros sistemas, 19.882 escopetas de retrocarga y 15.402 idem de pistón.

Hállase gravemente enfermo en Amer habiéndole sido administrados los Santos Sacramentos nuestro estimado amigo y distinguido correigionario don Juan Blanquera y Gell, prestigioso propietario de dicha población.

Hacemos fervientes votos por la mejora del paciente.

A últimos de mes o a primeros de Octubre se verificará en Santa Coloma un acto de propaganda regionalista en el que tomarán parte los Sres. Cambó y Ventosa.

## Hotel del Centro

(Antes Fita)

CIUDADANOS, 4

Este antiguo y acreditado establecimiento ha sido totalmente reformado y puesto a la altura de los mejores en los de su clase por su nuevo director Francisco Camps.

La casa cuenta con cincuenta habitaciones.—Dos magníficos y espaciosos comedores.—Salón de lectura.—Precioso jardín.—Comedor de verano.—Luz y timbres eléctricos en todas las habitaciones.—Teléfono.—Servicio a la carta y a cubiertos.—Servicio especial para viajeros.—Cocina francesa y española.—Coche a la llegada de todos los trenes.—Garage.—Se habla francés e italiano.

La Asociación Catequística de Lloret de Mar, con motivo de verificar la distribución anual de premios a sus alumnos celebrará una solemne Velada Rítmica Musical mañana domingo a las 5 de la tarde.

El acto se registrá por el siguiente programa:

### PRIMERA PART

1. «Revivons l'amour», violín i piano (Paul Sánchez) per els Srs. J. Durall i M. Montero.
2. «La casa tota petit».
3. «Ronda dels petits grom de la montanya».
4. «Ronda del nen que no vol menjar les sopes».
5. «Ronda dels bons treballadors».
6. «Riviera d'idioms» (Historia del Jan Petit).
7. «La casera», (E. Jaques Delcroze). Cansons amb gestos i marxes rítmiques per la Secció de nois del benemerit Grèdó Serafín Marí d' Arenys de Mar.
8. «Si i etai roj», a piano (A. Adams) per A. Gelats.

### SEGONA PART

1. «Ciao», violín i piano (Pirani) per els Srs. Guillel Trallero i J. Fauria.
2. «Petit quadret Lloretenc», per A. Barcells.
3. «Petite fantsie Villageaise», (Gills) violíns i piano per G. Trallero, J. Durall i M. Montero.
4. «Repert de premis».
5. «Discurs de gracies», per el Reverent Dr. don Carles Salicrú.

Los carabineros han aprehendido, en San Feliu de Guixols, seis carros con sus correspondientes caballerías, que conducían 18 fardos de picadura, 16

cajas de cigarrillos puros y 20 de cigarrillos susin. Los contrabandistas hu y ron. El valor de lo aprehendido se calcula en unas 25.000 pesetas.

De OLOL.—Acabó de descargar una furísima tormenta con pedrisco, que se teme haya destrozado gran parte de la cosecha de este término. La lluvia ha sido torrencial.

—Han entrado a formar parte de la Junta de señores del Hospital de San Jaime, de esta ciudad, doña Teresa Pons Pallés de Molegrida, doña Faustina Matas de Fàbragas y doña E. Gracia Masó de Agustí.

—El generoso olotense don Manuel Molegrida ha entregado mil pesetas al señor alcalde para que sean repartidas por mitad entre este santo Hospital y los pobres de la población.

El Corresponsal.

Por la policía fué detenido el sujeto José Espollarga de 26 años de oficio jornalero por haber faltado al respeto a unas señoras que viajaban en el mismo vagón del interfecto.

De Puigcerdá.—Después de la visita a las principales estaciones hidrominerales de los Pirineos, llegó a esta una comisión numerosa de médicos de Burdeos, dirigidos por el ilustre profesor de aquella Universidad M. Feller, a quien acompañan los doctores Laford, Arellet, Lerbine, Celles, Schneider, Rousel, Douparry, la distinguida señora Mompillie, el concejal Julien y varios estudiantes, entre otros excursionistas.

Las autoridades y el pueblo dispensaronles entusiasta recibimiento.

Los visitantes quedaron encantados de su visita a esta región, admirando sus ricas condiciones hidrológicas y las que presenta el clima, haciendo lamejorable la estancia en este país.

La caravana seguirá sus estudios por el resto de la cuenca pirenaica.

—Reina entusiasmo entre los vecinos para recibir dignamente al obispo de la diócesis, doctor Benloch.

El Ayuntamiento y los particulares le preparan cariñosa acogida.

El Corresponsal.

El capitán de Infantería don Federico Gómez de Salazar ha sido destinado a la reserva de Olot.

Los próximos días 7, 8 y 9 del actual celebra su fiesta mayor el pueblo de Angiès, que tiene contratadas brillantes orquestas.

## EL BALSAMO "NONIA"

de composición vegetal, absolutamente inofensivo, es un remedio maravilloso para la curación de las llamadas

### Grietas de los Pechos

que tanto hacen sufrir a las mujeres que crían. Sus resultados se hacen ya patentes a la primera aplicación.

Precio del frasco 1'50 ptas. FARMACIA COLL.—Rambla, 26. Gerona.

## Ayuntamiento

Bajo la presidencia del Alcalde señor Vallés y con asistencia de los concejales señores Amich, Noguera, Font, Tuyet, Norat, Leal, Bellisá, Bassols y Oviedo celebró sesión ordinaria de 2.ª convocatoria el Ayuntamiento de esta ciudad.

Leída el acta de la sesión anterior fué aprobada por unanimidad,

Aprobáronse varias cuentas y jornales por valor de 803 67 pesetas.

Quedóse enterado de una comunicación del señor arquitecto manifestando que habiendo solicitado algunos jóvenes el ingreso en la Escuela de Bellas Artes pedía al Ayuntamiento determinara lo que debía hacer.

Aprobóse la distribución de fondos municipales, para el mes actual ascendiendo los gastos a 234 953'49 pesetas y arroja una existencia en Caja de pesetas 14.468'29.

Concedióse permiso de obras a doña Teresa Pariera.

Se acordó requerir al arrendatario de puestos públicos para que ponga la barra en el sitio de costumbre con el fin de que se puedan colocar en ella los productos de caza destinados a la venta.

Se aprobó un dictamen en instancia de varios vendedores de voltería, aclarando el acuerdo, que prohibe la compra de mercaderías antes de las 10 de la mañana a los exportadores, exceptuando a los vendedores de voltería al por menor de esta ciudad, como previene el artículo 3.º de las ordenanzas municipales.

A petición del concejal señor Font, acordóse pedir a la Diputación Provincial resuelva cuanto antes los dictámenes referentes a la creación de la Escuela Normal de Maestros y Maestras y la de Artes y Oficios.

Dicho edil defendió su proposición manifestando que solo el esta lo anormal en que se halla la enseñanza artística de los obreros de Gerona, le había inducido a hacer tal proposición.

El señor Amich propuso que en tanto no se creara la Escuela de Artes y Oficios se abra matrícula y que continúe la Escuela de Bellas Artes como hasta el presente.

Paró a la Comisión una instancia de doña Francisca Colomer maestra nacional solicitando la concesión de una escuela nocturna para obreras.

Los señores Font y Bassols interesaron se forme cuanto antes el Programa de festejos para las próximas ferias de San Narciso.

El señor Tuyet vuélvase a ocupar de la sustitución de los arcos voltaicos por bombillas eléctricas por creer que con ello se infringe la ley municipal por que el Ayuntamiento no tomó acuerdo sobre el particular y la de contratación de servicios por haberse modificado un contrato.

Se acordó volver a interesar del Gobierno el indulto del reo condenado a muerte que se halla recluido en la cárcel de esta ciudad.

El señor Font interesó se limpie el canalizo existente en el cauce del río Oñar que conduce las aguas sucias provenientes de las casas que se hallan del lado del Mercado.

El señor Amich, interesó el arreglo de la calle de la Montaña. Volvió a insistir rogando se ordene cuanto antes la construcción del Puente sobre el Güsil como está acordado.

El señor Vallés prometió complacerla.

Y no habiendo más asuntos que tratar levantóse la sesión.

## Locales

A partir del 14 del presente mes de Septiembre quedará suprimido el tren n.º 18 que circula entre Gerona y Olot las vísperas de los días festivos.

Asimismo el tren n.º 13 que circula entre Olot y Gerona lo hará solo entre Amer y Olot a partir del mismo 14.

¡Artrítico! «La Piperazina Dr. Grau ha curado millares de enfermos, de gota, reuma, ciática, arenillas, mal de piedra, cólicos nefríticos, neuralgias, etcétera.

Han sido propuestos en ternas, para la elección de un vocal de la Junta de Instrucción pública, don Francisco Monsalvatge, don Joaquín Corominas y don José María Pérez Xifra.

—Cuando hayais probado todos los medicamentos contra la bronquitis, tos ferina, y toses rebeldes de los catarros agudos y crónicos, sin obtener alivio, acudid al FERINOL. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Han estado en nuestra ciudad habiendo visitado los principales monumentos los señores Prat de la Riba, Puig y Royent, los cuales se encontraban ayer en La Escala y Ampurias.

Durante su permanencia entre nosotros la Diputación Provincial, obae-

quétis con un banquete en el Hotel de Italianos al que concurrieron los señores Riera, Vilhar, Xifra, Puig, Riu y Roca.

—Es de interés para nuestros apreciados lectores no ignorar que cuando el verano se presenta amenazador existe un medio para atenuar de un modo eficaz los efectos del calor en el hogar, suprimiendo los anti-higiénicos hornillos para carbón que hacen aumentar la temperatura de la cocina y de la casa en general, e instalando en su lugar un hornillo para gas que para este uso está actualmente libre de toda clase de impuestos, siendo por lo tanto económica su aplicación. Limpieza y aseo continuo de la cocina. Aparatos a gas para calentar por un coste insignificante en un aumento el agua del baño. Novedades continuas en el sin rival, por su intensidad lumínica y fijez, mechero invertido. Referencias: Oficinas fábricas gas.

En medio de un entusiasmo indescribible y en el tren de las 18 15 partieron ayer para Olot con dirección a Nurla un numeroso grupo de peregrinos gerundenses los cuales se agregarán a la Romería que organizada al efecto tendrá lugar en dicho Santuario durante los días 6, 7 y 8 del actual.

Desearíamos un feliz viaje, así como un buen regreso.

## Sombrerería EL TALISMAN

En este establecimiento encontrarán los señores sacerdotes un extenso surtido de sombreros, casquetes, bonetes y alicucellos.

Sombreros y gorras para caballero y niño, corbatas, carteras, petacas, cuellos, puños, tirantes, ligas, cinturones, boquillas de todas clases y objetos propios para regalos.—Gran rebaja de precios por ser fin de temporada.

Representante de la casa Neumann de máquinas para coser y bicicletas.

CIUDADANOS, 4.—GERONA

El Presidente de la Comisión provincial de la Cruz Roja de esta ciudad ha recibido de Madrid el siguiente telegrama:

«Presidente Cruz Roja. Gerona.

Ruégole me represente oficialmente fiesta Olot, Comisario reglo general, Marqués de Polavieja.»

SE DESEA comprar una buen estado, de seis asientos anchos, con caballería (caballo o yegua). Se comprará también por separado una u otra cosa.  
Rezó: JUAN MATAS, Rambla de la Libertad, 15. Comercio de Tejidos, Gerona.

Son ya varias las familias de esta capital que han regresado de distintos puntos de la montaña y de la costa, a

donde habiéndolo en busca de mejor temperatura durante la estación veraniega, notándose, con tal motivo, mayor animación en los paseos.

Entre ellas y procedentes de Llaná, figuran las distinguidas familias del médico don Jaime Figueras, del Ayudante de Obras públicas don José Blazquez, del Habiilitado del Clases de las don Pedro Mr. Carré y del Ingeniero Jefe de Administración de la Dirección general de contribuciones don Lorenzo Elpe, si bien esta última ha marchado a Madrid, en cuya capital tiene su residencia.

## Elisir Callol Digestivo reconstituyente

Este número va acompañado de un prospecto de la leche marca La Leche para cuya lectura recomendamos a nuestros lectores.

—Preparación de señoritas para la carrera del magisterio en sus grados elemental y superior.

Exámenes en la Escuela Normal de Barcelona.

Para informes dirigirse al Grupo Escolar, Gerona, de esta ciudad.

El colegio del Pilar se ha trasladado interinamente al colegio de la Virgen de la Escuela Pia frente la Catedral, hasta adquirir un nuevo local en el Centro de la ciudad.

El profesorado de enseñanza continúa siendo el mismo disponiéndose de locales que reúnen todos los requisitos que la higiene prescribe.

En dicho centro docente se hace la preparación para el Magisterio, Bachillerato, comercio, teneduría de libros enseñándose además la mecanografía.

## Consultorio y Clínica de enfermedades de los ojos

de J. TARRUS BRU, médico oculista  
Ex-ayudante y médico agregado a la clínica de enfermedades de los ojos, de los Hospitales de la Sta. Cruz y Clínico de Barcelona.

Consultas: II a 1 y de 3 a 5, Ciudadanos, 15, 2.ª, 2.ª.—GERONA

## Eclesiásticas

Ingresan en el cuerpo eclesiástico del Ejército, con el empleo de capellán segundo, los opositores aprobados don Celso Estévez Martín, don Bernardino Torres Araújo, don Lucio Rodado González, don Ignacio Alonso Fernández, don Pedro Buesa Argüta Mora, don Angel Ruiz Zorrilla Jiménez, don Gregorio Castañón Palacio y don Adolfo Carrasco Ruiz.

## Lámparas

IRROMPIBLES MAX a pesetas 1'50  
WOTAN „ 2'00  
OSRAM „ 2'25  
IRROMPIBLES

## Adroher Hermanos GRAN-VIA — GERONA

## Jarabes y Horchatas FORTUNY

AVISO.—Siendo los únicos preferidos por el público por ser jarabes hay quien ofrece otros similares a precios inferiores, imitando, para que se confundan con la marca FORTUNY, la botella y etiqueta en todos sus detalles. Fijense, pues, en la cápsula, collarate y etiqueta que lleva el nombre F. FORTUNY y exigir la presentación de la botella en los Cafés y Bars.



